

LE PRÉSIDENT MOUSSA TRAORÉ
DU MALI

Le Président Traoré est né en 1936 à Kayes, sur la frontière sénégal-malienne. Il a entrepris sa carrière dans l'armée française après avoir fréquenté l'École de formation des officiers de Fréjus. En 1960, il est affecté à l'armée malienne où il sera promu lieutenant en 1964. Le 19 novembre 1968, il dirige un Comité militaire de libération nationale qui évince le régime de Modibo Keita et prend le pouvoir.



Depuis 1969, année où il est devenu général et Président du gouvernement, il a su habilement manoeuvrer pour éviter plusieurs écueils dont des tentatives de coup d'État. Le nouveau régime s'était engagé à la tenue d'élections parlementaires et présidentielles libres. Il visait le démantèlement des structures socialistes du pays, la réorganisation de l'économie et la réconciliation nationale. Une nouvelle constitution fut adoptée en 1974 par voie de référendum. Le rétablissement du gouvernement civil fut toutefois reporté de cinq ans afin de permettre la création d'un nouveau parti, l'Union démocratique du peuple malien (UDPM), dont le général Traoré est secrétaire général depuis mars 1979. Des élections législatives et présidentielles ont eu lieu en juin 1979, puis en 1985. Lors de ces dernières, le Président Traoré s'est vu confier un mandat de cinq ans par pas moins de 99 % des électeurs.

Le général Traoré a été président de la Communauté des États de l'Afrique de l'Ouest (CEAO) en 1977, et est actuellement président de l'Organisation pour la mise en valeur du fleuve Sénégal (OMVS). En coopération avec le FMI, il cherche en ce moment à inculquer à son pays une politique économique de type plus libéral.

Le Président Traoré est venu au Canada en 1978 à titre de représentant de l'OMVS. Tout comme le Premier ministre Mulroney, le Président Traoré a participé au Sommet francophone de Paris en février 1986.